



## «S'Bohnefädeli» 15. Oktober 2021

1. **Vorstands- und Kommissionsmitglieder sowie Delegierte gesucht**
2. **Anliegen der Einwohnerschaft**
  - 2.1 Tempo 30-Zone
  - 2.2 Multisammelstelle in Kernzone
3. **Kugelfangsaniegerung Meltingerberg**
4. **Öffnungszeiten der Gemeindekanzlei Meltingen**

---

### **1. Vorstands- und Kommissionsmitglieder sowie Delegierte gesucht**

Nach der vom Gemeinderat in seiner Sitzung vom 30.09.2021 durchgeführten Wahl sind noch immer folgende Sitze vakant. Interessiert? Melden Sie sich gerne direkt an [gemeinde@meltingen.ch](mailto:gemeinde@meltingen.ch) bis spätestens 31.10.2021. Vielen Dank!

- Abstimmungs- und Wahlbüro	3 Mitglieder, 2 Ersatzmitglieder
- Primarschulkreis March	1 Delegierte/r, 1 Ersatzdelegierte/r
- Bau- und Wasserkommission	1 Mitglied
- Aufsichtskommission March	2 Mitglieder
- Kreisschule Gilgenberg	1 Ersatzdelegierte/r
- ARA-Verband Meltingen/Zullwil	1 Ersatzdelegierte/r, 1 Vorstandsmitglied
- Interkantonaler Zweckverband der Regionalen Musikschule Laufental-Thierstein	1 Ersatzdelegierte/r
- Zweckverband Sozialregion Thierstein	1 Ersatzdelegierte/r
- Zweckverband Forstbetrieb Schwarzbubenland	1 Ersatzdelegierte/r, 1 Vorstandsmitglied
- Spitex Thierstein/Dorneckberg	1 Ersatzdelegierte/r, 1 Vorstandsmitglied

### **2. Anliegen der Einwohnerschaft**

#### **2.1 Tempo 30-Zone**

Im August sind beim Gemeinderat mehrere Meldungen von Anwohnerinnen und Anwohnern aus dem Bereich der Hauptstrasse (Dorfkern) eingegangen. Darin wird die unvernünftig schnelle Fahrweise einiger Verkehrsteilnehmer/innen als Ärgernis und Gefahr wahrgenommen und eine möglichst flächendeckende 30er-Zone gewünscht. Dem Gemeinderat ist bewusst, dass einige Fahrzeuglenker unvernünftig schnell unterwegs sind und es daher zu heiklen Situationen kommen kann. Dieses Problem besteht auch für andere Abschnitte, so etwa für das Sonnenfeld oder rund

um die Schule March. Erfahrungen aus anderen Gemeinden haben gezeigt, dass die Einführung von Tempo 30-Zonen ohne die Umsetzung baulicher Massnahmen nur einen geringfügigen Effekt auf die Fahrgewohnheiten haben. Das Konzept zur Neugestaltung des Dorfplatzes als «Begegnungszone» ist ein Ansatz, mit dem versucht wird, diesem Problem im Dorfkern beizukommen. Der Gemeinderat freut sich hierbei auf Rückmeldungen aus der Bevölkerung. Ausgehend von diesem Pilotprojekt in unserer Gemeinde hoffen wir, zu einer generellen Verkehrsberuhigung beitragen zu können. Auf diese Weise kann auch die Möglichkeit einer schrittweisen Einführung einer umfangreicheren Tempo 30-Zone geprüft werden.

## **2.2 Multisammelstelle in Kernzone**

Wiederholt ist es zu Klagen von Anwohnerinnen und Anwohnern um die Multisammelstelle, Hauptstrasse 17, gekommen. Insbesondere wurde immer wieder darauf hingewiesen, dass erhebliche Lärmemissionen bestünden. Die Gemeinde ist sehr bestrebt, diese auf einem erträglichen Niveau zu behalten und hat in diesem Sinn im vergangenen Jahr versucht, die Nutzer mittels eines Plakats zu sensibilisieren. Von der Gemeinde beauftragte Aufsichtspersonen achten darüber hinaus auf Sauberkeit und entsorgen unrechtmässig deponierten Müll. Berechtigterweise ist es diesen Sommer auch zu Klagen wegen Geruchsemissionen, ausgehend vom Bio-Container, gekommen. Das Problem rührte daher, dass Flüssigkeit aus dem Container ausgetreten war und sich auf dem warmen Asphalt verteilt hat. Um dem vorzubeugen, werden die Aufsichtspersonen angehalten, die Container speziell darauf zu prüfen und gegebenenfalls zu markieren, damit die KELSAG sie umgehend austauschen und nach der Entleerung abdichten kann. Ausserdem wurde der Container verlegt, was ebenfalls den direkt Anwohnenden Entlastung bringen sollte. Falls das Problem wieder auftritt, können die Anwohnerinnen und Anwohner sich jederzeit an die Gemeindeverwaltung wenden oder selbst einen entsprechenden Zettel an den Container kleben.

Eine generelle Relokalisierung des Standorts steht für den Gemeinderat kurzfristig nicht zur Diskussion. Der zentrale Standort bietet neben einigen wenigen Nachteilen auch erhebliche Vorteile. Er ist leicht erreichbar und die Überwachung und Sauberhaltung ist wesentlich besser möglich als an einem abgelegeneren Standort. An einem solchen wäre sicherlich auch die Hemmschwelle, allerlei Unrat zu deponieren, geringer.

## **3. Kugelfangsanierung Meltingerberg**

Auf dem Meltingerberg wird der ehemalige Kugelfang entsprechend den Anforderungen des Solothurnischen Amtes für Umwelt von der Albin Borer AG saniert. Im Zuge der Arbeiten, die vom 11.10. bis voraussichtlich zum 19.11. dauern, ist mit erhöhtem Verkehrsaufkommen auch im Dorf zu rechnen. Näheres auf [www.meltingen.ch](http://www.meltingen.ch).

## **4. Öffnungszeiten der Gemeindekanzlei Meltingen**

<b>Montag:</b>	<b>9:00-12:00</b>
<b>Donnerstag</b>	<b>17:00-19:00</b> Auf Anmeldung (061 551 03 30 oder <a href="mailto:gemeinde@meltingen.ch">gemeinde@meltingen.ch</a> )
<b>Freitag:</b>	<b>14:00-16:00</b>

Termine ausserhalb der Öffnungszeiten auf Anmeldung möglich.

Gemeindeverwaltung <a href="mailto:gemeinde@meltingen.ch">gemeinde@meltingen.ch</a>	Hauptstrasse 54 Tel.: 061 551 03 30	4233 Meltingen Fax: 061 551 03 32	<a href="http://www.meltingen.ch">www.meltingen.ch</a>
--	--	--------------------------------------	--